

# REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci



(o) @gouvci.officiel

+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel



Lundi 10 mars 2025

## PRESSE NATIONALE

Politique ()



## CHANTIER DU CARREFOUR « AKWABA » : BEUGRÉ MAMBÉ DIT SA SATISFACTION ET FÉLICITE LE MINISTRE AMÉDÉ KOUAKOU

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a effectué une visite de chantier, le vendredi 07 mars 2025, au carrefour Akwaba, accompagné du ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou. L'objectif de cette visite était de constater l'état d'avancement des travaux d'aménagement de ce carrefour stratégique, qui a longtemps été un point noir de la circulation à Abidian. Le calvaire des usagers du carrefour Akwaba, longtemps empreint à de nombreux embouteillages, tire à sa fin. C'est le cas de le dire, car au sortir de sa visite, le Premier Ministre a exprimé sa satisfaction quant à l'avancement des travaux qu'il a estimé à 99%, tout en félicitant le ministre Amédé Kouakou. « Le chantier est terminé à 99%. Nous sommes maintenant au stade des aménagements paysagers qui n'impactent pas la fluidité du trafic. Donc, nous pouvons considérer que l'ouvrage est prêt », a-t-il relevé.



## EN MISSION AUX ÉTATS-UNIS : AKA AOUÉLÉ FAIT SIGNER UN PARTENARIAT ENTRE L'UNIVERSITÉ DE SAN DIEGO ET LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Du 4 au 7 mars 2025, Eugène Aka Aouélé, président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), a conduit une délégation officielle à San Diego, aux États-Unis. Composée de membres du CESEC et du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, cette mission avait pour objectif de promouvoir la politique de développement du Président Alassane Ouattara et de renforcer les partenariats dans les domaines de l'enseignement, de l'entrepreneuriat et de la mobilité socioéconomique. Dr Eugène Aka Aouélé a saisi cette occasion pour mettre en lumière la dynamique entrepreneuriale de la Côte d'Ivoire et l'importance d'une politique publique proactive pour soutenir l'innovation et la créativité de la jeunesse. Cette visite a également permis de signer un partenariat stratégique entre la San Diego State University et le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique de Côte d'Ivoire.



## PRÉSIDENTIELLE 2025 : LA GENDARMERIE NATIONALE PRÊTE À SÉCURISER LE **SCRUTIN**

Trois jours de réflexions en vue de dégager les actions majeures à poser en 2025. Le Commandement supérieur de la gendarmerie nationale a organisé, du 5 au 8 mars 2025, au Palm Sud Hôtel de Jacqueville, un séminaire bilan 2024 et plan d'actions 2025 de la maréchaussée. A l'issue des travaux, le corps d'élite a arrêté des décisions fortes, notamment la sécurisation du processus électoral (le scrutin, les activités et emprises de la Commission électorale indépendante); la mise en œuvre du plan de renforcement capacitaire s'appuyant sur les stratégies préventives et le retour d'expérience des élections de 2020; l'intensification du renseignement et le renforcement du dispositif aux frontières ; la redynamisation des statistiques de la gendarmerie de contact envers les leaders communautaires (pilotages, points focaux, sensibilisation).



# PRÉSIDENTIELLE 2025 : AMADOU COULIBALY APPELLE LES MÉDIAS À LA RESPONSABILITÉ ÉDITORIALE

Dans le cadre de la 36° session de la tribune « ANP Academy », le jeudi 06 mars 2025, à Abidjan-Plateau, le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, par ailleurs porte-parole du Gouvernement, a invité la chaîne éditoriale à plus de responsabilités dans la perspective du prochain cycle électoral, et surtout la présidentielle. Le ministre a exprimé sa satisfaction quant au thème de la présente session : « Élection présidentielle 2025 : comment organiser et gérer sa rédaction pour une couverture optimale », soulignant ainsi l'importance de la formation des journalistes. « La formation est la clé d'une presse responsable au service de la démocratie », a-t-il déclaré.

Economie 🗵



# DISTINCTIONS DANS LE SECTEUR DU NUMÉRIQUE AFRICAIN : LE MINISTRE KALIL KONATÉ PARMI LES 50 PERSONNALITÉS INFLUENTES EN 2024

L'agence média APRNEWS vient de désigner les 50 personnalités les plus influentes dans le domaine des technologies du numérique en Afrique. Il s'agit d'investisseurs, start-uppers, accélérateurs et aussi de personnalités de l'Administration publique issus de tout le continent. Sur cette liste figure un Ivoirien, en la personne du ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, M. Kalil Konaté, qui fait ainsi partie des champions d'Afrique du numérique. Selon le confrère, ces heureux élus ont réussi à s'illustrer, conserver la confiance des investisseurs et renforcer leur engagement pour le développement du secteur en dépit du ralentissement de la dynamique de croissance observée depuis 2019. Une distinction méritée pour le ministre Kalil Konaté qui, depuis sa nomination en octobre 2023 dans le Gouvernement du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, fait de plusieurs dossiers stratégiques sa priorité.



# LITIGES FONCIERS : BRUNO KONÉ SITUE LES RESPONSABILITÉS

L'affaire des litiges fonciers défraie la chronique. Un sujet évoqué, jeudi 6 mars 2025, par le ministre du Logement, de la Construction et de l'Urbanisme, Bruno Koné, lors d'une conférence de presse à Abidjan-Plateau. A cette occasion, il a martelé que tout n'est pas politique, en réponse à ceux qui veulent en faire une affaire politique. Selon lui, son ministère n'est pas à l'origine de la plupart des litiges. « La plupart des difficultés liées au foncier qui sont aujourd'hui débattues sont anciennes », a-t-il fait savoir, assurant que c'est pour résorber ces litiges qu'il a entrepris une vaste réforme sur les questions foncières, notamment l'adoption de l'ADU. « Notre volonté est de faire en sorte qu'à l'avenir, il n'y ait plus de problèmes fonciers en Côte d'Ivoire », a-t-il promis.



# ASSEMBLÉES ANNUELLES 2025 À ABIDJAN : LE GOUVERNEMENT ET LA BAD DÉFINISSENT LES ACTIONS À MENER

Le 20e étage de l'immeuble Sciam, à Abidjan-Plateau, a été le théâtre, mardi 4 mars 2025, de la signature d'un aide-mémoire qui définit les actions à entreprendre pour assurer la réussite des Assemblées annuelles de la Banque africaine de développement (BAD) qui se tiennent, du lundi 26 au vendredi 30 mai 2025, dans capitale économique ivoirienne. Selon la note d'information qui nous est parvenue, le Gouvernement, à travers le ministère de l'Économie, du Plan et du Développement, était représenté par le directeur de Cabinet de la ministre Nialé Kaba, Dr Yéo Nahoua, quand André Basse, chef de la division du protocole, agissait au nom de l'Institution financière. Les deux parties ont eu des échanges concernant plusieurs aspects de cet important événement, notamment l'hébergement, le transport, la sécurité, la prise en charge sanitaire, la restauration, la communication, ainsi que les rencontres statutaires prévus.



# SOKOURALA (BIANKOUMA) / POSE DE LA 1RE PIERRE DE 3 PROJETS PORTEURS : VAGONDO REND « UN GRAND HOMMAGE » À OUATTARA

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, a procédé, le vendredi 7 mars 2025, à Sokourala, dans le département de Biankouma, à la pose de la première pierre de trois projets. Il s'agit de la construction de la deuxième école primaire de Sokourala, de la construction d'un marché moderne et de la construction des logements pour les instituteurs qui exercent dans ce village. Selon le ministre, ces actions de développement sont rendues possibles par l'action du Chef de l'État, Alassane Ouattara. « Je voudrais qu'on rende un grand hommage à un homme que Dieu a donné à la Côte d'Ivoire et qui est une providence. Cet homme, c'est Son Excellence Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire. Car, c'est grâce à lui que tout ça est possible. C'est grâce à lui que la Côte d'Ivoire est en paix et se développe aujourd'hui », a indiqué Vagondo Diomandé.

# L'INTELLIGENT &

# EMPLOI ET RECRUTEMENT DES JEUNES : UNE AUTRE FOIRE NATIONALE DANS 90 JOURS

La première édition de la Foire nationale d'Emploi et de Recrutement (FNER) a pris fin, le dimanche 9 mars 2025, au Palais de la Culture de Treichville. La cérémonie de clôture s'est déroulée sous la présidence du Premier Ministre, représenté par le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, en présence de la ministre de la Culture, Françoise Remarck. Occasion pour l'initiateur de faire le point, et de dévoiler la date de la prochaine édition. Cette première édition a tenu ses promesses. En effet, pendant cinq jours, près de 50 000 jeunes ont participé à cet évènement, véritable carrefour d'opportunités. Au total, 146 entreprises et cabinets de recrutement ont été mobilisés, offrant près de 45 648 opportunités. Eu égard à ce succès, une autre foire nationale est prévue dans 90 jours.



## MESURE DES AUDIENCES AUDIOVISUELLES EN CÔTE D'IVOIRE : KANTAR DEVIENT LA STRUCTURE OFFICIELLE POUR LES TROIS PROCHAINES ANNÉES

Le 7 mars 2025, la Côte d'Ivoire a franchi un pas décisif dans le cadre de la modernisation de son écosystème audiovisuel avec la signature d'une convention entre la Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA) et la société Kantar. Cette collaboration désigne Kantar comme l'organisme officiel chargé de la mesure des audiences des médias audiovisuels en Côte d'Ivoire pour une durée de trois ans. L'accord a été signé au siège de la HACA, lors d'une cérémonie à laquelle ont assisté plusieurs figures de l'industrie audiovisuelle du pays. Le président de la HACA, Me René Bourgoin, a exprimé sa gratitude au Président Alassane Ouattara pour avoir permis la mise en œuvre de ce projet.



## YAKASSÉ ATTOBROU / A LA DEMANDE DE OUATTARA : BELMONDE DOGO SOULAGE LA DOYENNE YAH JOSÉPHINE DE 128 ANS

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Logboh Myss Belmonde Dogo, était, le jeudi 6 mars 2025, au domicile de la doyenne Yah Joséphine, à Abradine 1 (Yakassé Attobrou). Après un reportage de la Radiodiffusion télévision ivoirienne (RTI) où la centenaire (128 ans) plaidait pour de meilleures conditions de vie, la ministre a voulu apporter réponses à ses préoccupations. Elle lui a ainsi fait don de kits alimentaires et sanitaires, d'un matelas orthopédique, de complets de pagne, et d'une enveloppe d'un million de FCFA pour l'aider à subvenir à ses besoins primaires. En plus de ces premiers dons, Myss Belmonde Dogo a promis une prise en charge sanitaire et alimentaire mensuelle à son hôte.



# PRÉSERVATION DU PATRIMOINE CULTUREL ET DE LA COHÉSION SOCIALE : CE QUE FRANÇOISE REMARCK ET LA CHEFFERIE TRADITIONNELLE ONT DÉCIDÉ À YAMOUSSOUKRO

Une rencontre d'échange entre la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, et les membres du directoire de la Chambre nationale des rois et chefs traditionnels s'est tenue, le vendredi 7 mars 2025 au siège de l'institution à Yamoussoukro. Cet échange constructif a permis aux deux parties de mettre en avant la convergence de leurs missions en matière de préservation du patrimoine, de transmission des valeurs culturelles et de consolidation de la cohésion sociale. La ministre de la Culture et de la Francophonie a, à cette occasion, rappelé l'importance de la culture comme vecteur de développement économique, social et politique. « Notre pays est riche par sa diversité culturelle. En tant que garants de nos traditions, nous devons œuvrer ensemble à la consolidation de la paix et à la sauvegarde de notre patrimoine culturel national », a-t-elle déclaré.

Sport (



## ARBITRAGE / SÉMINAIRE DE FORMATION « JEUNES TALENTS » : POURQUOI LA CAF A CHOISI LA CÔTE D'IVOIRE

Dans le cadre de sa stratégie de préparation de la nouvelle génération d'arbitres pour les compétitions majeures du football africain, la Confédération africaine de football (CAF) a mis en place le projet de formation des jeunes arbitres baptisé « Jeunes Talents ». Dans ce contexte, un séminaire intensif s'est tenu en Côte d'Ivoire, au Centre technique national de football (CTNF) de Bingerville, du lundi 3 au samedi 8 mars 2025. Ce stage a rassemblé 60 arbitres sélectionnés à travers l'Afrique, parmi lesquels figuraient 22 arbitres assistants, 30 arbitres centraux et huit arbitres spécialisés dans l'arbitrage assisté par la vidéo (VAR). À l'issue de ce séminaire, la CAF retiendra les meilleurs profils pour arbitrer les prochaines compétitions de jeunes. La facilité des démarches administratives en Côte d'Ivoire a été un critère déterminant dans le choix du lieu du stage.



### **VU SUR LE NET**





# DÉVELOPPEMENT DES PME/ACCÈS AU FINANCEMENT : LA GIZ FAIT LA PROMOTION DE L'AFFACTURAGE

Dans le cadre du partenariat entre le Programme de développement du secteur financier (PDESFI) et la GIZ, une cérémonie de lancement officiel des activités de renforcement des capacités des acteurs de l'écosystème sur les procédures de l'affacturage et sa promotion a eu lieu, le 6 mars 2025, à Abidjan-Plateau. L'affacturage, outil financier innovant utilisé dans les économies développées pour améliorer la gestion des flux de trésorerie des entreprises, consiste à céder les créances d'une entreprise à un organisme financier en échange d'un financement immédiat. Un tel mécanisme permet en particulier aux Petites et moyennes entreprises (PME) de réduire les délais de paiement et de bénéficier de liquidité en vue de soutenir leur croissance. Le ministère des Finances et du Budget, par la voix du conseiller Tano Bruno, a affirmé que l'affacturage est une opportunité majeure pour la croissance économique des entreprises.



# LA PREMIÈRE PÉRIODE DES SOLDES DE L'ANNÉE 2025 FIXÉE DU 10 AU 31 MARS PROCHAIN (OFFICIEL)

La première période des soldes de l'année 2025 est fixée du 10 au 31 mars prochain, a appris Abidjan.net dans un communiqué du ministre du Commerce et de l'Industrie, consulté ce dimanche 09 mars 2025.

Dans ledit communiqué, le ministre Souleymane Diarrassouba informe l'ensemble des opérateurs économiques que, conformément aux dispositions du décret n°2013-167 du 06 mars 2013 portant organisation des ventes soldes et autres formes de ventes équivalentes, la première période réglementaire dédiée à l'organisation des ventes soldes de l'année 2025 aura lieu du 10 au 31 mars 2025. Ainsi, les commerçants désireux d'organiser des ventes soldes sont autorisés à le faire, conformément aux dispositions du décret susmentionné. Par ailleurs, des équipes du ministère du Commerce et de l'Industrie procéderont à des contrôles en vue de s'assurer de l'application effective desdites dispositions.



# CHANTIER DE LA VOIE DE CONTOURNEMENT D'ABIDJAN (Y4) : LE MINISTRE AMÉDÉ KOFFI KOUAKOU ANNONCE DEUX DÉVIATIONS AU NIVEAU DU CROISEMENT DES RAILS À COMPTER DU 07 MARS

Sur le chantier de la Y4, la petite déviation qui avait été faite près de la morgue d'Anyama, au niveau du croisement des rails, pour pouvoir passer sur les rails, sera fermée à compter du 7 mars 2025 afin de terminer les travaux de construction de l'ouvrage prévu à cet endroit, un ouvrage qui va, d'une part, faire passer la Y4 en haut et, d'autre part, le train et le métro en bas. Pour ce faire, deux sortes de déviations sont prévues. L'annonce a été faite par le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, en visite sur le chantier de construction de la voie de contournement de la ville d'Abidjan (la Y4), le jeudi 06 mars 2025. (Source : CICG)

Société 🕑



## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE : LE LYCÉE PROFESSIONNEL DE JACQUEVILLE RENFORCE LA PRÉSENCE ET LES COMPÉTENCES DES FILLES DANS LES FILIÈRES INDUSTRIELLES

L'enseignement technique et la formation professionnelle offrent de nombreuses perspectives d'emploi en Côte d'Ivoire. Le gouvernement veut donc accroitre le nombre de filles dans les filières industrielles pour leur permettre d'avoir les mêmes chances d'insertion professionnelle que les garçons. Au Lycée Professionnel de Jacqueville, les conditions sont réunies pour que les filles puissent exprimer pleinement leur potentiel et atteindre l'excellence... Cette politique de promotion du genre s'inscrit pleinement dans la droite ligne du gouvernement ivoirien qui travaille à ce que tous les élèves puissent avoir les mêmes chances de réussite à l'école. (Source : CICG)



## PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE : LES FEMMES S'AFFIRMENT AU FIL DES ÉDITIONS

Dans les différents secteurs d'activité qu'elles investissent, les femmes ne se contentent pas de faire de la figuration. Le Prix national d'excellence (PNE) peut offrir une lucarne sur leur contribution au progrès du pays. Des femmes intelligentes, déterminées, ingénieuses et dynamiques. Leur présence est de plus en plus visible et marquée dans tous les secteurs d'activités. Dans la sphère politique, le monde scientifique et universitaire, l'entrepreneuriat, les arts et la culture, dans les grands commandements... Libérées des contraintes et préjugés, elles tiennent la dragée haute aux mentalités rétrogrades. En témoignent les trophées que les Ivoiriennes décrochent au fil des éditions du Prix national d'excellence. Des lauriers qui attestent que leur apport au capital humain du pays est indéniable. (Source : CICG)



## SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LE MINISTRE AMADOU KONÉ MOBILISE LA RÉGION DE LA MÉ CONTRE LES ACCIDENTS

Le ministre des Transports, Amadou Koné, poursuit sa tournée nationale de sensibilisation sur la sécurité routière. Après Abidjan et Yamoussoukro, il s'est rendu à Adzopé, le samedi 8 mars 2025, où il a échangé avec le comité local de sécurité routière, les guides religieux et les transporteurs. Le Premier Ministre

Patrick Achi, président du Conseil régional de la Mé, a pris part à cette rencontre. Face à l'augmentation des accidents dans la région, avec 142 décès et plus de 200 blessés graves en 2024, Amadou Koné a appelé à une mobilisation générale. Il a exhorté autorités, leaders religieux, transporteurs et populations à adopter des comportements responsables sur la route. Le ministre a dénoncé l'absence de casque chez les conducteurs de motos et tricycles, ainsi que d'autres facteurs aggravants comme l'excès de vitesse et l'état défectueux des véhicules. Il a aussi mis en garde contre certaines croyances qui minimisent les risques d'accidents.

# **>>**

### AGENCE DE PRESSE





## LA PRODUCTION AURIFÈRE A DÉPASSÉ LA BARRE DE 50 TONNES EN 2023

La production d'or de la Côte d'Ivoire a décuplé depuis 2011, franchissant la barre des 50 tonnes en 2023, selon le Groupement professionnel des miniers de Côte d'Ivoire. Le pays vise beaucoup plus haut et veut se hisser au rang des plus grands producteurs africains d'or, comme le Ghana dont la production a atteint 114 tonnes en 2023. "La Côte d'Ivoire vise une production d'or de 62 tonnes en 2025, contre 58 tonnes en 2024", a annoncé Jean-Claude Diplo, président du GPMCI, ajoutant que l'objectif est d'atteindre une production similaire à celle du Ghana d'ici à 2030. Le ministre ivoirien des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, avait déclaré, en juin 2024, que la Côte d'Ivoire devrait produire au moins 100 tonnes d'or par an au cours des cinq prochaines années.





# JIF 2025 : DOMINIQUE OUATTARA ANNONCE UNE DOTATION SUPPLÉMENTAIRE DE 400 MILLIONS DE FCFA POUR LES FEMMES DE LA RÉGION DU N'ZI

La première Dame, Dominique Ouattara, a annoncé, samedi 8 mars 2025, au cours d'un meeting au stade Koné Samba Ambroise de Dimbokro, l'octroi d'une dotation supplémentaire de 400 millions de FCFA pour le Fonds d'appui aux femmes de Côte d'Ivoire (FAFCI) dans la région du N'Zi. « À l'occasion de la célébration de la Journée internationale des droits de la femme pour cette année 2025, j'ai le plaisir d'annoncer l'octroi d'une nouvelle dotation de 400 millions F CFA pour les femmes de la région du N'Zi », a-t-elle déclaré. Cette somme porte l'enveloppe du FAFCI dans la région à un montant total de 2 milliards 215 millions FCFA pour permettre aux femmes "de développer leurs activités génératrices de revenus et d'améliorer les conditions de vie de leurs familles".



# JIF 2025 : ADAMA COULIBALY SALUE LES ACTIONS EN FAVEUR DE L'AUTONOMISATION ET DE LA PROMOTION DES FEMMES

Le ministre Adama Coulibaly, par ailleurs maire de Dimbokro, a salué les actions en faveur de l'autonomisation et de la promotion des femmes initiées par le couple présidentiel, à l'occasion de la célébration officielle de la 48ème édition de la Journée internationale des droits des femmes (JIF) qui s'est déroulée, le samedi 8 mars 2025, au stade Koné Samba Ambroise. « Cette journée est une occasion supplémentaire pour mettre en exergue les progrès énormes réalisés, sous le leadership du Président de la République, SEM Alassane Ouattara, dans notre pays en faveur des droits politiques, civiles et économiques des femmes », a déclaré M. Coulibaly.



# Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels





@gouvci



© @gouvci.officiel



gouvcivideo



+225 07 87 36 36 36







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



www.gouv.ci

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale